

# Ronald Reagan ordena a Stone que vuelva a C.A.

Washington, Nov. 1 (UPI). El presidente Ronald Reagan ordenó hoy a su emisario especial, Richard Stone, que regrese a Centroamérica, donde la invasión de Grenada despertó temores de un eventual agravamiento de la crisis regional.

Al hacer el anuncio, el vocero de prensa de la Casa Blanca, Larry Speakes, no vinculó directamente la misión de Stone con de las protestas causadas en el extranjero por la invasión a Grenada.

Speakes dijo que Stone celebrará consultas con los gobiernos de El Salvador, Guatemala, Honduras y Costa Rica, para mantener el impulso del proceso de paz en la región.

Sin embargo, el desembarco de tropas norteamericanas y de seis naciones del Caribe en Grenada, fue condenado por varios de los principales miembros del "Grupo de Contado-

ra", particularmente México y Panamá, uno de cuyos objetivos principales es poner fin a la intervención militar extranjera en Centroamérica. Los otros dos miembros del grupo son Venezuela y Colombia.

La invasión de Grenada despertó recelos de que Reagan, habiendo demostrado su disposición a utilizar la fuerza para conseguir objetivos de política externa, pudiera ordenar una acción similar contra Nicaragua, cuyo régimen sandinista combate a rebeldes ayudados secretamente por la CIA.

Reagan y otros funcionarios citaron en los últimos días, documentos secretos capturados y otra información confidencial para afirmar que la intervención de Estados Unidos en Grenada impidió que la isla fuese convertida en una base estratégica para operaciones cubanas y soviéticas en la región.



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**RECONCILIACION.** Ginebra, Suiza, Nov. 1 (UPI). El presidente de Líbano, Amin Gemayel (izquierda), escucha al ministro de Relaciones Exteriores de Siria, Abdel Halim Khaddam, durante la amplia conversación que sostienen hoy buscando la paz entre sus países. Sesionan en un hotel de esta capital y al concluir esta segunda sesión, expresaron su confianza en lograr la paz.

## Reajustan Gabinete de gobierno en Guatemala

Guatemala, Nov. 1 (UPI). Un dirigente moderado del gobierno militar guatemalteco fue uno de los primeros en perder su cargo, cuando el régimen del jefe de Estado, general Osacar Humberto Mejía Víctores inició un reajuste en su gabinete.

El ministro de Trabajo, Otto Palma Figueroa, nombrado durante el gobierno del depuesto presidente Efraín Ríos Montt, entregó su carta de renuncia, dijo ayer el vocero oficial Ramón Zelada Carrillo.

Palma Figueroa estaba considerado un dirigente

moderado que utilizaba su cargo para formar una confederación laboral.

Guatemala debe tener en función un sindicato laboral para poder tener derecho a la asistencia estadounidense, según el plan de iniciativa para el Caribe de Ronald Reagan.

Bajo los previos gobiernos de dominio militar, muchos dirigentes laborales eran asesinados por escuadrones de la muerte derechistas o escapaban al exilio.

El ministro de Economía, Dr. Arturo Padilla Lira tam-

**Pasa a la página 41**

## México aumenta a los alimentos 20%

México, Nov. 1 (UPI). Los mexicanos, agobiados por las elevadas tasas inflacionarias que ha registrado el país en los últimos dos años, empezaron hoy a pagar un 20 por ciento más por tres productos básicos y 13 granos, al entrar en vigor los nuevos precios de garantía que fijará el gobierno para los productos agrícolas.

La administración del presidente Miguel de la Madrid, quien se encuentra próximo a cumplir el primero de sus seis años de gobierno, decretó los incrementos anoche, en un intento por atacar la raíz del proceso inflacionario.

Los titulares de las secretarías de Comercio y Agricultura dieron a conocer los nuevos precios en una conferencia de prensa conjunta, explicando que los aumentos en la leche, los huevos y el arroz ascienden a un 20 por ciento.

Igual ocurrió con el maíz, el frijol, el trigo y 10 granos más.

La última vez que se decretaron incrementos en estos productos básicos fue en abril pasado, cuando se elevaron un 25 por ciento.

Héctor García Hernández, secretario de

**Pasa a la página 29**



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**VISITAN JAPON.** Tokio, Nov. 1 (UPI). El canciller de Alemania Occidental, Helmut Kohl (izquierda), intercambia ideas con el primer ministro de Japón, Yasuhiro Nakasone, durante la segunda sesión que sostienen, para lograr el acercamiento comercial y político de sus naciones. Kohl realiza una visita de 5 días a Japón, y expresó a la prensa, que se encuentra satisfecho con el desarrollo de las conversaciones.

## Rebeldes bombardean cuartel general ruso

Nueva Delhi, Nov. 1 (UPI). Rebeldes bombardearon el cuartel general del ejército y la embajada de la Unión Soviética en Kabul, y afirman tener rodeados dos regimientos afganos en el Sur y el Este de Afganistán, incluso uno que casi se rindió, dijeron hoy diplomáticos occidentales.

Batallas esporádicas de

elementos rebeldes en áreas rurales dejaron 20 soldados afganos muertos y un saldo de 20 militares soviéticos capturados, indicaron los diplomáticos.

Rebeldes islámicos lanzaron el 27 de octubre cohetes contra el cuartel general del ejército soviético situado en el palacio Tajbek, señaló un

**Pasa a la página 21**

## Ejecutan a prisioneros políticos en Afganistán

Londres, Nov. 1 (UPI). Amnistía Internacional expresó hoy su preocupación por los informes de que los prisioneros políticos son torturados y ejecutados en Afganistán.

La Organización de Defensa de los Derechos Humanos indica que algunos individuos son arrestados solamente a causa del "ejercicio

no violento de sus derechos humanos fundamentales" y que otros son encarcelados sin juicio, torturados y maltratados.

Amnistía afirma que los juicios afganos "no se conforman a los patrones jurídicos internacionales establecidos".

También expresa preocupación

**Pasa a la página 29**

## Superan motín de 2,600 presos en Buenos Aires

Buenos Aires, Nov. 1 (UPI). Alrededor de 2.600 reclusos que se amotinaron hoy en una cárcel al sur de Buenos Aires, armados con una pistola lanzagases y que habían tomado a 11 guardias como rehenes, depusieron su actitud.

Los presos, que se amotinaron para exigir el aceleramiento de sus trámites judiciales, comenzaron a retornar a sus pabellones, dijo

una agencia de noticias local.

Los reclusos incendiaron numerosos colchones en los pasillos de los pabellones tomados y posteriormente los arrojaron junto a camas y otros efectos hacia los pisos inferiores del establecimiento.

Las autoridades de la prisión consideraron que uno de los guardias tomado como

**Pasa a la página 29**

## Comienzan pláticas de reconciliación libanesa

Ginebra, Nov. 1 (Latin-Reuters). Las conversaciones entre las facciones en pugna de Líbano se iniciaron formalmente hoy y las relaciones entre el Líbano e Israel se convirtieron rápidamente en tema central de la largamente aguardada conferencia de reconciliación nacional.

En una sesión de dos horas efectuada esta mañana, el presidente Amin Gemayel y

seis de los ocho líderes de los grupos en pleito que toman parte expusieron sus encontrados puntos de vista sobre el futuro de Líbano, dijeron fuentes de la conferencia.

Tres delegados opositores proisraelíes atacaron el acuerdo de retiro de tropas suscrito con Israel en mayo y llamaron al gobierno a revocarlo, agregaron.

**Pasa a la página 41**



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**INCENDIO.** Pearl Harbor, Hawaii, noviembre 1 (UPI). Foto de archivo del portaaviones US Ranger, que hoy sufrió un incendio de gran intensidad. Luchando contra el

fuego perecieron 5 miembros de su tripulación y resultaron por lo menos unos 35 heridos. No se dieron detalles de las pérdidas materiales.

## Fuego en Ranger deja 6 muertos y unos 35 heridos

Pearl Harbor, Hawaii, Nov. 1 (UPI). Seis tripulantes murieron y por lo menos 35 resultaron heridos en un incendio ocurrido esta madrugada a bordo del portaaviones USS Ranger durante operaciones en el norteamarabigo, informó la marina.

Una vocera del cuartel general de la Flota del Pacífico de Estados Unidos dijo que el siniestro se produjo a las 9:50 de la mañana, en uno de los cuatro sectores de maquinarias principales del barco con base en San Diego y en un espacio auxiliar contiguo al equipo.

**Pasa a la página 21**

## Se fortalece más el dólar

Londres, Nov. 1 (UPI). El dólar norteamericano continuó fortaleciéndose hoy en las transacciones limitadas que se registraron en los mercados fiduciarios europeos. Los precios del oro variaron de estables a un leve incremento en la cotización por onza.

El metal cerró en Zurich a 377,50 dólares por onza, el mismo precio de la apertura del martes. Pero en Londres cerró en alta a 377,625 la onza contra un precio de apertura de 375,625 dólares.

Los corredores culpieron al alza del dólar y a las tasas de intereses más altas en Estados Unidos por la disminución en la demanda del oro.

En Londres, el dólar cerró a 1,4865 libras esterlinas, comparado con la apertura

**Pasa a la página 29**